
內企經港走出去 聚焦腳下看長遠
梁振英江西調研收穫多 強調堅持需求導向培育創新品牌4月7日至10日，全國政協副主席梁振英

在江西考察調研。他在接受香港文匯報記者

訪問時表示，此次行程主題是「促進贛港精

準高效合作」，四天行程裏，與考察調研團

成員一道，步履匆匆，收穫頗多，感慨也頗

多。到過內地許多大小城市後，他發現當地

都有許多中藥材、中成藥品牌，一旦走出本

地卻沒有多少知名度。他強調，內地企業通

過香港「走出去」，既要聚焦腳下，也要看

路，要謀劃長遠。在注重提升產品質量的同

時，應注重遵循國際標準，注重堅持需求導

向，注重培育創新品牌。

香港文匯報訊 由全國港澳研究會主辦的「學
習貫徹黨的二十大精神，推動『一國兩制』行穩
致遠」專題研討會昨日在北京舉行。

全國港澳研究會會長鄧中華致歡迎辭，國務
院港澳事務辦公室副主任王靈桂作視頻致辭，
會議由全國港澳研究會副會長兼秘書長奚俊堅
主持。全國港澳研究會在京副會長、顧問、理
事、會員代表，港澳研究機構的專家學者，以
及友好單位代表等60餘人參加專題研討會，來
自香港、澳門的專家學者通過視頻連線方式參
加會議。

鄧中華：充分發揮諮政建言職能

鄧中華表示，學習好、宣傳好、貫徹好黨的二
十大精神，是我們當前和今後一個時期的首要政
治任務。全國港澳研究會舉辦此次專題研討會，
目的就是要帶動三地專家學者深入學習領會黨的
二十大精神，探討全面治理港澳、實現良政善治
的規律和方法，推動新時代「一國兩制」事業實
現更大發展。
在新征程上，全國港澳研究會將充分發揮諮政

建言職能，為「一國兩制」事業提供智力支持；
有效發揮輿論發聲平台作用，服務配合港澳中心
工作開展。研究會將以黨的二十大精神為引領，
以慶祝成立十周年為契機，推動研究會工作更上
一層樓。

王靈桂：堅持問題導向目標導向
王靈桂表示，黨的二十大為新時代新征程黨和國

家事業發展、實現第二個百年奮鬥目標指明了前進
方向，確立了行動指南，也為推進「一國兩制」事
業行穩致遠提供了根本遵循，對港澳研究工作提出
了一系列重大研究課題。在二十大精神的指引下，
提高港澳研究質量，助力「一國兩制」發展，要堅
持問題導向和目標導向，緊扣事關「一國兩制」行
穩致遠的重大理論和實踐問題深耕細作；要多方
式、多渠道大興調查研究，掌握真情實況，確保研
究成果務實管用；要善用研究成果，講好「一國兩
制」成功實踐的港澳故事。

譚耀宗：社會聚焦經濟發展
全國港澳研究會副會長、「香港再出發」大聯

盟秘書長譚耀宗表示，要將二十大精神貫徹落實
到香港，第一是要堅持行政主導。第二，香港社
會需要聚焦經濟發展，特別是要發展高質量的經
濟，「只有香港把經濟搞好了，才能為改善民生
創造更好的條件，提高市民的生活質量以及幸福
感。」第三，要進一步健全特區維護國家安全的
法律制度和執行機制。第四，要不斷壯大愛國愛
港的力量和隊伍。他呼籲，香港各界團結一致，
齊心協力維護「一國兩制」的行穩致遠，為國家
發展貢獻力量。

全國港澳研究會辦專題研討會 學習貫徹二十大精神
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◆責任編輯：黃健恆本 港 新 聞

◆香港文匯報記者 王逍江西報道

香港文匯報訊（記者 康敬）香港新疆同鄉總會昨日在西營盤社區綜
合大樓舉辦「第一屆中華各民族文化交流文藝匯演（香港）」。表演者
們身着各類民族傳統服飾，戴上維吾爾族的特色花帽跳起熱情豪放的新
疆舞、戴着苗族傳統銀飾跳起歡快靈動的錦雞舞，還有哈薩克族、彝
族、藏族、蒙古族、傣族等少數民族舞蹈表演，以及傳統旗袍秀等節
目，令人大開眼界。主辦方表示，希望通過本港多個民族舞蹈團隊的表
演，為市民大眾帶來一場精彩的民族文化盛宴，譜寫一曲56個民族大
團結的讚歌。
香港新疆同鄉總會主席孫麗在活動上致辭表示，今年是「一帶一

路」倡議的十周年，習近平總書記在新疆考察時曾說：「隨着共建
『一帶一路』深入推進，新疆不再是邊遠地帶，而是一個核心區、
一個樞紐地帶……」這極大增強了香港和國際社會對「一帶一路」
和新疆發展前景的信心。如今兩地恢復全面通關，兩地文化經濟交
流日益加深，她希望藉此活動，增進香港市民對中華各民族文化的
了解，增進中華各民族文化交流。
今次帶隊表演新疆舞的萬飛告訴記者，現在有許多人喜歡民族舞蹈，

像他所帶的舞蹈隊就是一班熱愛新疆舞的朋友組成的。參加這次文藝匯
演不僅是交流技藝，更是民族文化的展示，也是中華民族團結一心的象
徵，他希望今後能有更多文化交流的平台和舞台。
文化的傳承離不開青年，現場有幾位小同學表演朗誦，「……我們在

紅旗漫卷的西風裏，讀繁榮昌盛的中國……」其中，小六鍾同學向香港
文匯報表示，這次表演不僅令他積累舞台經驗，也看到了傳統文化的生
生不息，希望自己日後也能接棒文化傳承。
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在江西考察調研期間，梁振英先後與江西省委書
記、省人大常委會主任尹弘會面；出席「促進贛

港精準高效合作」座談會、「助推湘贛粵港澳中醫藥
全產業鏈協同發展」聯席會議暨聯盟（擴大）會議；
走進吳城鄉萬畝中藥材種植基地、中藥材交易市場、
仁和集團、名醫一條街、曹山中醫醫院、華潤江中藥
谷，並主持召開多場小型座談會。
梁振英表示，是次考察調研，讓他們實地感受中醫

藥在江西傳承創新及發展現狀，以便對準江西乃至國
家所需，發揮香港所長，共同「促進中醫藥傳承創新
發展」。他強調，內地企業通過香港「走出去」，在
注重提升產品質量的同時，應注重遵循國際標準，注
重堅持需求導向，注重培育創新品牌。
中醫藥產業鏈範圍廣、鏈條長、關鏈性大、融合

度高、新形態多，涉及一、二、三產業全過程。一
產包括中藥材種養殖生產和產地加工；二產包括中
藥飲片炮製加工、中成藥生產、中醫藥大健康產品
生產；三產包括商業化的第三方檢測驗證服務、市
場推廣、物流運輸、國內外大宗商品貿易、批發零
售、中醫藥健康服務業、中醫藥健康旅遊業等諸多
領域。
由梁振英牽頭成立的中醫藥全產業鏈香港中心的理
事們表示，此行旨在推動湘贛粵港澳中醫藥全產業鏈
協同發展聯盟的工作。中心會承接中醫藥商貿合作中

心的建設，並讓湘贛粵港澳五個省、區同時成立助推
湘贛粵港澳中醫藥產業協同發展聯席會議機制，聯合
政協及民間機構推動發展，探索「研發在大灣區、產
業化在湘贛粵、市場向海外」的湘贛粵港澳中醫藥產
業合作創新模式。

聯盟整合資源 節約企業成本
香港浸會大學中醫藥學院院長、講座教授，中醫藥

全產業鏈香港中心理事呂愛平說，內地企業在前期需
要投入真金白銀、人力物力，在生產、發展的過程中
形成國際標準，然後在香港註冊，方有可能通過香港
「走出去」，面向世界。
華潤江中總經理，聯盟副主席、聯盟產業化合作中

心主任劉為權說，許多內地中成藥企業在技術層面、

產品質量都很好，也看好借助香港走國際貿易的路
子。但對於單個企業而言，若在香港註冊中成藥，其
品牌營銷需要大量時間、金錢，往往最終會導致投入
與產出不成正比。若聯盟整合資源，進行優化配置，
將會節約企業成本。同時，內地好產品被推廣「走出
去」後，也會給內地市場正向激勵。

發揮技優引領優勢 建中醫藥國際標準
全國人大代表、寶積寺住持釋養立說：「中醫藥大

多使用『一草一灸』，物美價廉，為病患，尤其是身
患重病者，減輕了很大負擔。我們意識到，中醫藥要
進一步發展，除了面臨西藥競爭，還因其自身尚未形
成標準體系。坦白說，在中醫藥標準建設及國際化方
面，香港比我們做得要好。對此，我建議，發揮香港

技優引領優勢，建立中醫藥國際標準；高度重視中醫
藥種子基因庫的建立健全，保護生物多樣性，以利於
中醫藥可持續發展。」
是次考察調研團成員還包括國家中醫藥管理局副

局長、中國工程院院士黃璐琦；全國政協常委、香
港特區食物及衞生局前局長、中醫藥全產業鏈香港
中心主席高永文；旭日集團副董事長兼總經理楊
勳；培力農本方有限公司創始人、主席、行政總裁
兼執行董事，中醫藥全產業鏈香港中心理事陳宇
齡；香港大學中醫藥學院榮譽教授、香港中西醫結
合醫學（中藥）榮譽主席、香港醫院管理局前行政
總裁、中醫藥全產業鏈香港中心理事黃譚智媛；香
港浸會大學中醫學院教授、中藥標準化研究中心副
主任韓全斌等。

香港文匯報訊 兩項創科盛事「香港國際
創科展（InnoEX）2023」和「數字經濟峰
會」分別將於明日（12日）和後天（13
日）舉行。財政司副司長黃偉綸與創新科
技及工業局局長孫東昨日分別到香港會議
展覽中心，視察相關活動的準備工作及進
展。孫東透露，前者有來自7個國家和地區
超過400個參展商參與，以推廣本地創科企
業的產品和服務到世界各地，並為促進區
域交流及跨行業合作提供良好平台；後者
雲集超過100名環球科技翹楚和科技巨頭，
預計將吸引來自多達40個國家和地區合共
超過4,000名行業決策者、創業家及投資者
參與。
黃偉綸和孫東昨日聽取了政府資訊科技
總監辦公室及香港貿易發展局介紹InnoEX
和「數字經濟峰會」的詳情。他們昨日在
社交平台發帖介紹，InnoEX是政府與貿發
局聯手策劃「國際創科營商周」（Business
of Innovation and Technology Week，簡稱
BITWeek）的旗艦活動。整個BITWeek還
包括貿發局的「香港春季電子產品展」，

以及政府與數碼港合辦的「數字經濟峰
會」，已有逾35,000本地和海外人士登記
出席。
BITWeek 將舉行連串創科論壇、研討

會、圓桌會議等重點項目。貿發局副總裁
張淑芬介紹，逾60位來自印尼、馬來西
亞、菲律賓、新加坡、泰國和越南等東盟
國家，以及內地負責推動智慧城市發展的
政府官員，將參與「東盟圓桌會議」，與
香港特區政府代表和各地展商分享發展智
慧城市的經驗。

促進跨行業合作提供良好平台
首屆InnoEX以推廣本地創科企業的產品

和服務到世界各地，並為促進區域交流及
跨行業合作提供良好平台。「智慧香港展
館」展出一百多項創新科技項目，包括政
府部門的公共服務應用和推動智慧城市的
工作成果，以及本地創科業界運用創新意
念開發的得獎科技方案，以加深大家對政
府和業界如何透過嶄新科技來推動香港智
慧城市發展的了解。

一連兩天的「數字經濟峰會」，是推廣
香港作為區內數字經濟中心的年度盛事。
峰會今年主題為「蛻變前行 共創智慧未
來」，將匯聚超過 100 名來自創科、
Web3、金融、專業服務、環保、商貿、
工業和學術等多個界別的代表，透過多場
專題論壇探索智慧未來、數據創新、金融
科技、人工智能和大數據等未來趨勢，剖
析相關的全球及區域發展前景，預計將吸
引來自多達 40 個國家和地區合共超過
4,000名行業決策者、創業家及投資者參
與。
黃偉綸表示，連串大型活動，將展現香

港創新科技行業的無限活力，反映香港銳
意發展成國際創科中心，也足證香港作為
國際貿易展覽中心的領導地位。
孫東表示，在中央政府的大力支持下，
香港已經進入全面復甦的新里程，期待香
港國際創科盛事一浪接一浪，推高香港的
創科氛圍，在業界各持份者以至全社會一
起努力下，推動香港建設國際創新科技中
心。

港將辦兩創科盛事 雲集翹楚促進交流

◆黃偉綸(左三)到香港會議展覽中心視察準備工作。 黃偉綸Fb圖片 ◆孫東（右三）視察相關活動的準備進展。 孫東Fb圖片

◆表演者們戴着苗族傳統銀飾跳起歡快靈動的錦雞舞。
香港文匯報記者子京 攝

◆華潤江中總經理劉為權（右二）向梁振英（右一）介紹
江中研發的食療產品。 香港文匯報記者 王逍

◆梁振英在華潤江中主持召開小型座談會。 香港文匯報記者王逍 攝


